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全 員 協 議 会 記 録 

  開催日：平成26年11月28日（金） 

開  催  時  間： 11時  3分～  11時  35分 

開催場所：全  員  協  議  会  室 

〔出席議員〕  

原田議長、澁谷副議長 

足立議員、岡野議員、柳楽議員、串﨑議員、小川議員、森谷議員、野藤議員、上野議員 

飛野議員、笹田議員、布施議員、岡本議員、芦谷議員、佐々木議員、道下議員、田畑議員 

平石議員、西田議員、西村議員、江角議員、牛尾博美議員、牛尾昭議員 

〔執行部出席〕 

市 長、副市長、教育長、金城自治区長、旭自治区長、弥栄自治区長、三隅自治区長 

総務部長、地域政策部長、財務部長、健康福祉部長、市民生活部長、産業経済部長 

都市建設部長、教育部長、消防長、上下水道部長 

金城支所長、旭支所長､弥栄支所長､三隅支所長 

(広域行政組合事務局長) 

〔事務局出席〕 局長、次長、議事係長、庶務係長 

 

議 題 

  １.補正予算について 

 

２.執行部報告事項 

(1)米軍機低空飛行訓練による騒音等の状況について 

(2)第15回長門市・萩市・益田市・浜田市４市長会議について 

(3)旧久佐小学校の利活用について 

(4)その他 

 

３.陳情付託 

  浜田市建設工事指名競争入札参加者指名基準等の改定について 

 

４.その他 

・個人一般質問のケーブルテレビ放映予定表を参考配付 

・市民新年賀会の出席について 

・浜田市名誉市民故土田好治氏市葬について 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

このとおり作成しましたので報告します。 
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【議事の経過】 

〔 11 時 03 分 開議 〕 

 

原田議長     ただいまから全員協議会を開催させていただきます。 

 

１．補正予算について 

原田議長  議題1について、執行部から補足説明がございますか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

  議員から何かございますか。平石議員。 

平石議員  水道用事業会計補正予算の説明資料ですが、正誤表がついていました。

説明資料が1枚なのであれば、正誤表を出すのではなく差替えていただい

た方が分かりやすいと思います。考え方を整理してお願いしたいと思い

ます。 

原田議長  そのようにひとつ、よろしくお願いします。 

 

２．執行部報告事項 

 （1）米軍機低空飛行訓練による騒音等の状況について 

原田議長  議題2(1)について。総務部長。 

総務部長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

原田議長  説明が終わりました。この件についてご質問等ございますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  ではこの件については終了します。 

 

 （2）第15回長門市・萩市・益田市・浜田市４市長会議について 

原田議長  議題2(2)について。地域政策部長。 

地域政策部長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

原田議長  説明が終わりました。この件についてご質問等ございますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  ではこの件については終了します。 

 

 （3）旧久佐小学校の利活用について 

原田議長  議題2(3)について。金城自治区長。 

金城自治区長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

原田議長  説明が終わりました。この件についてご質問等ございますか。串﨑議

員。 

串﨑議員  参考欄の待機者数265名となっていますが、前の資料では300余名いら

っしゃったと思います。これはどのように把握されているのでしょうか。 

健康福祉部長  先般の今年7月時点の数字については、県からの調査に基づいて申込者

の積み上げ方式で出た数字です。今回この介護保険事業計画を策定する

にあたり、すぐに入所を希望しておられる方ということで再度、広域行

政組合から浜田市・江津市にある施設に照会をかけ、携わっているケア

マネージャーと家族の方に、再度現時点で入所申込について意向を確認

し、申込者の精度を高めたということです。そのために人数が変わって

きたということですので、ご理解いただきますようお願いします。 

串﨑議員  私も調べてみましたが、県の方へ毎年2回報告、それから今回6期介護
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があるので新たに2回、今年に限り4回の報告というように聞いていたと

ころですが、中に入って聞いてみると、待機者の方は10施設くらい応募

しているという形であり、それが仮に他の施設に入居された場合、10く

らい要望された所には報告がないから、恐らく重複勘定になっていてあ

まり確かな数字ではないというようなことを聞いています。確かな数字

がない限り、色々問題点は出てこようかと思いますが、その辺はどうで

しょうか。 

健康福祉部長   確かにお1人の方が複数の施設に申込みをしておられることがござい

ます。この入所申込については、各施設に申し込むことになっています。

そこで施設からいただいた申込者については、被保険者番号に基づいて

突合し、複数申込をされた方については調整しているということですの

で、それぞれの県の調査においても広域の調査においても、そういった

複数への申込者については整理されています。 

原田議長  良いですか、はい。他にございますか。森谷議員。 

森谷議員  新設もＯＫとのことで間口が広がったと思いますが、ここで一般法人

というのが抜けているということと、それから広島に折角分室を作って、

予算が減ったにせよ2,000万円組んでいるんですから、そちらでの働き掛

けというのは、このように公募するという時には必ずそちらにも情報を

与えて広島でも頑張ってもらうようにすべきだと思うんですけど。機能

していると思うんですが、確認のために質問しました。 

金城自治区長  一般法人というお話ですが、今回は高齢者福祉施設ということで広く

公募しようと。新規も認めるということです。広島開拓室の件ですが、

言われますように公募ですので、あらゆる方法によってＰＲし、広島か

らもそのようなご提案いただくこともおおいにＰＲしたいと考えている

ところです。 

森谷議員  昨日広島の分室に行ってきまして。少しは動いておられるのかという

ことを聞きましたところ、久佐小学校の跡地利用って皆が言っているの

は知っているけども、それが自分の行動には結び付いてはいないと。短

く言うと結びついていないというようなことでした。勿体ないので頑張

りましょうということを言っては来たんですけど。折角色んなことがあ

るんですから、有機的に機能させるように頑張って。久佐の人も広島で

営業しても良いんじゃないかと思っているくらいなんですよ。是非、無

駄なというか、有効利用することによって機能させていただきたいと思

います。 

原田議長  答弁要りますか。 

森谷議員  要りません。 

原田議長  他に。牛尾昭議員。 

牛尾昭議員  先般の全協の時に意見を言わせていただいて。先般、担当の課長さん

から電話がありまして。修正をしたから是非時間をいただいて説明をし

たいとおっしゃったので、私は所管委員会ではないので結構でございま

すということで。ただ、資料をいただきました。色んなやりとりを聞い

ていますと、議長団には説明をして了解をいただいたと。所管の正副委

員長にも説明をして了解をいただいたと。足立議員にも説明をしたとい

うことで私の所に電話がありました。所管委員長さんに訊いたら、足立

議員にも牛尾昭議員にも説明して了解してもらった、このように言われ
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たと。何か釈然としないんですよね。私が申し上げたいのは、ここへど

うしてもこういうものを作りたいという、ある種の意図があって、官製

談合を助長している節があるような感じを受け止めるような気がするわ

けですよ。まだ第6期が確定したわけではありませんが、この間策定委員

会30床というのが出ましたね。民間の方も意欲を持っておられる方が何

人かいらっしゃると聞いています。行政側が、地元要望があったからと

いって、ここなんだよ手を挙げてくださいよということをニュースとし

て公言すると、ここを目指す者しか第6期介護保険で手を挙げても選定さ

れないんじゃないかというような穿った見方をされるような気がするん

ですね。何故そんなに急ぐかなと思って。 

  先般も言いましたが、介護保険で言えば特養希望者のニーズ調査があ

りますね、それはこの場所じゃないんです。最近、どこで看取るかとい

う問題が全国的に言われていて、身近なエリアで看取りたいという家族

の方が圧倒的にあるし、逆に入られる方もそういうことを思っておられ

るんです。そういう立地点はないんですね。ですから私は、介護保険、

ベッド足りないという現実はあるわけですが、そういったニーズを踏ま

えて、あまりにも行政が強引にここでなければ駄目だというような印象

を与えるような、今回の施策というのはおかしいと思うんです。官製談

合です、誘導しているようなもんですよ、極論ですけれども。 

  浜田市として、こういうやり方が正しいのかどうか。僕は通告してい

ませんから今日の場で言うんですけれど。禍根を残すと思いますよ。民

間業者が手を挙げにくくなりますよ。自由競争を阻害するようなことを

行政が率先してやっている。そういうような間違った受け止められ方を

すると思うんですが、それについての見解を求めます。 

原田議長  金城自治区長。 

金城自治区長  今回、遊休施設として旧久佐小学校を高齢者福祉施設として活用した

いという地域の要望を受け、それを種々内部検討いたしました。いま、

公平な次の提案の方等を阻害するのではないかというお話がございまし

たけれど、今回この施設を活用いただくためには事前に公募をかけて応

募予定者を決定しておく必要があるということで、公募させていただく

わけですが、行政が、それを強く持って広域側に決定権があるわけなの

で、そちらとどうこうということではなく、提案の1つとして決定させて

いただきたいと。もちろんどなたに決定されたかを公表するものではあ

りません。ですが言われるように、行政サイドとしてこの遊休施設活用

を今回進めたいという思いで公募をかけるわけであり、1つに絞っておく

必要があるということで今回の公募に至ったということですので、よろ

しくお願いしたいと思います。 

牛尾昭議員   もう1点確認しておきたいと思います。今回公募ということになった

と。新規の法人を立ち上げておやりになる方も大丈夫だということで、

その点については評価しておりますが、選定委員会というのは浜田市と

して選定されるのか、それとも自治区の中で選定委員を選ばれて選定さ

れるのか。それについては明確にしておいていただきたいと思いますが、

いかがでしょうか。 

金城自治区長   公募選定ですが、自治区独自で決定することではございません。本庁、

部、関係機関、関係部署と一緒にその決定をしていきたいと考えており
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ます。 

原田議長  良いですか、はい。他に。足立議員。 

足立議員  今までのやり取りで、前回の全協からだいぶ改善された点については、

いま、牛尾昭議員のお話の中でも色々あって理解できたのですが、4番の

今後のスケジュールの所で、色んなパターンを私自身も考えてみました

が、例えば株式会社・有限会社等の一般会社が選定された場合、特養は

原則いま出来ない状態だと思います。仮に医療法人もしくは社会福祉法

人といったものがされた場合は当然特養は出来ますが、選定から漏れた

場合はサコウジョに切り替えるのかどうなのか、という話になってきま

す。もう高齢者福祉施設と限定している以上は、用途というものが決ま

っていると思うんですが、その辺をきちんと整理出来ているのかなとい

うのが疑問に思った点。 

  それからもう1点は、今第6期介護保険事業計画策定委員会をやってい

る最中で、昨日も開催されまして、素案で色々話はありましたが、その

中で施設整備については、平成29年4月だったというように私は思ってい

るんですが。そうなると介護保険施設公募というものも、27年度に入っ

てすぐにするとも限らないと私は思っていますが、そういった点は広域

と話が出来ているのか。それとも広域との調整は無視して、何ら調整を

せずに27年度すぐにそういった選定委員会が広域の中で行われるという

ようなことを思われて、今現在早急にこれをしないといけないと思われ

ているのか。その辺のご説明をいただきたいと思います。 

健康福祉部長  この施設を運営するにあたって、確かに特別養護老人ホームは社会福

祉法人と限られていますが、その他の高齢者福祉施設あるいは在宅サー

ビスの拠点とするといったことも考えられるのではないかと思っていま

して。そういった意味から言うと社会福祉法人のみに限らず、他の法人

あるいは他の方についても門戸を広げていると思っています。 

  次に、広域行政組合との第6期介護保険事業計画との整合性ですけども、

確かに昨日の策定委員会でその概要が決まったと私も承知しております。

それによると先ほどの議員からのご指摘のとおり、29年4月からというこ

とです。29年4月の開始を予定しているということですが、それについて

27年第6期になってすぐ募集をかけるのか、募集のタイミングについては

まだ伺っておりませんので、その辺の調整は必要かと思いますが、その

前段で、今までで言うと、5期ですと初年度の所で募集がかけられて、開

始にあたっては29年4月を目途にというようなことで。そういったことも

取り組んでおられますので、通常で言うと27年第6期初年度に募集をされ

るものということで、このたびその募集に間に合うようにということで、

この公募をさせてもらうということですので、ご理解いただきたいと思

います。 

原田議長  良いですか、はい。他にございますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  ではこの件については終了します。 

 

 （4）その他 

原田議長  (4)その他ですが、執行部から何かございますか。教育部長。 

教育部長  口頭で報告させてください。新聞・ＴＶで報道されていますのでご存
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知と思いますが、ユネスコ無形文化遺産の和紙の登録決定でございます。

このことについては11月10日の全員協議会で経過をご説明させていただ

いたところですが、このたび正式に、27日午前3時前でしたが、パリで開

催されたユネスコの政府間委員会で、石州半紙が、岐阜県の本美濃紙、

埼玉県細川紙とともに、和紙・日本の手すき和紙技術ということで、ユ

ネスコ無形文化遺産に登録ということが正式に決定いたしました。この

決定を受け、市では市長のコメントを発表するとともに、市役所本庁と

三隅支所にて登録決定を祝う懸垂幕を設置いたしております。 

  今後ですが、関係機関とまた連携して、石州半紙を始め和紙の素晴ら

しさを発信していく取組みを進めていきたいと思っています。 

原田議長  説明が終わりましたが、皆さん方から何か質問等ありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  ではここで執行部の方は退席していただいて結構ですが、何か皆さん

方でこれを是非聞いておきたいということがありましたら。いいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい。では、大変ご苦労さまでした。 

 

 《 執行部退室 》 

 

３．陳情付託 

 浜田市建設工事指名競争入札参加者指名基準等の改定について 

三浦局長  事務局から少し報告をお願いしておきたいと思います。 

  陳情付託についてですが、お手元に陳情付託表を配布しておりますの

で、総務文教委員会に陳情付託したいと思います。よろしくお願いしま

す。 

 

４．その他 

  ・個人一般質問のケーブルテレビ放映予定表を参考配付 

  ・市民新年賀会の出席について 

  ・浜田市名誉市民故土田好治氏市葬について 

  その他の関係ですが、お手元にいつものように、個人一般質問のケー

ブルテレビ放映予定表を参考のためお配りしておりますのでよろしくお

願いします。 

  例年この時期ですが、市民新年賀会の関係のご案内をさせていただい

ています。これは来年1月5日にありますが、市長公室から依頼がありま

したので、そのご案内をしています。一応全議員さんに、参加の取扱い

ということで1,000円の会費を1月分報酬から天引きさせていただきます

のでよろしくお願いします。会員券は16日の表決の日に全員協議会にて

配布予定としております。 

  土田好治先生の市葬のご案内もお手元にあると思います。これも市長

公室から依頼がありましたので案内文書を配布しています。出欠の締切

は一応12月5日(金)となっていますが、本日提出いただける方については

ご記入の上、事務局に出していただけたら助かります。よろしくお願い

します。まだ検討中ということがありましたら、5日までには事務局に出

欠の提出をお願いしたいと思います。 
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  1件、上野議員さんからあったんですが、旭のまんてんに行かれたお客

さんの方で、市議会議員バッジがまんてんに落ちていたということで。

上野議員さんじゃないかと持って来られたそうですが上野議員さんでは

ないので。皆さんの中でまんてんに行かれた際に議員バッジを落とされ

た方がいらっしゃいますか。おられたら事務局に保管しておりますので

よろしくお願いします。 

  常任委員会がこの後すぐ開催になります。総務文教が第4、福祉環境が

第2、産業建設が第3の予定ですので、よろしくお願いします。 

原田議長  皆さん方から全体を通じて何かございましたら。ございませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では以上で本日の全員協議会を終了させていただきます。ご苦労さま

でした。 

 

 

〔 11 時 35 分 閉議 〕 

 

 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  原 田 義 則  


